



**ACTA DE LA 3ª SESIÓN ORDINARIA DEL SECRETARIADO TÉCNICO
MUNICIPAL DE GOBIERNO ABIERTO PARA LEÓN, GUANAJUATO 2022-2024**

Con fundamento en lo establecido en el artículo 59 de la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública; 156 fracción V de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública para el Estado de Guanajuato; los artículos 7, 8, 9, 18 fracción II y 20 fracción I y II de los Lineamientos para el Funcionamiento del Secretariado Técnico Municipal de Gobierno Abierto para León, Guanajuato 2022-2024. En la ciudad de León, Guanajuato, siendo las 13:07 horas del 07 de diciembre; los CC. Alma Delia López Orozco, Abraham Macías Gallegos Macías, Norma Díaz Quintanar y Aranzazu Irais Monjaraz Olvera; así como de las personas servidoras públicas, Lic. Diego Ricardo Ortega González, Director de Presupuesto Participativo y Delegaciones, Lic. Martha del Rocío Acevedo Sánchez, Directora General de Gestión Gubernamental, Mtro. Carlos de Jesús Torres Barrientos, Director de Innovación, Lic. Viridiana Margarita Márquez Moreno, Contralora Municipal y el Mtro. Mario Vázquez Cantú, Titular de la Unidad de Transparencia y representante de la Presidencia del Secretariado Técnico Municipal de Gobierno Abierto 2022-2024 que para desahogo de los asuntos señalados en la convocatoria respectiva, en virtud del oficio **PML/0305/2023** de fecha 04 de diciembre de 2023, suscrito por la Presidenta Municipal; se acredita con las atribuciones necesarias para representarla y desahogar los asuntos a tratar en la 3ª Sesión Ordinaria de este Secretariado.

ORDEN DEL DÍA

- I. Lista de asistencia y, en su caso, declaración de *quórum*;
- II. Lectura y, en su caso, aprobación del orden del día;
- III. Lectura y, en su caso, aprobación del Acta de la 1ª Sesión Extraordinaria con fecha 28 de noviembre de 2023;
- IV. Informe sobre los cambios de los integrantes propietarios y suplentes de la Dirección General de Comunicación Social y la Secretaría de Vinculación y Atención a los Leoneses;

[Handwritten signatures and initials in blue ink, including a large signature at the top, a signature in the middle, and several initials and a large circle at the bottom.]





V. Presentación del 1er Informe Trimestral de Actividades para el periodo julio-septiembre 2023;

VI. Aprobación del Calendario de Sesiones para el Ejercicio 2024;

- 1ª Sesión Ordinaria 22 de marzo;
- 2ª Sesión Ordinaria 21 de junio;
- 3ª Sesión Ordinaria 20 de septiembre;
- 4ª Sesión Ordinaria 13 de septiembre.

VII. Asuntos Generales;

VIII. Cierre.

Para desahogo de los puntos previstos en el Orden el día y en su punto I, el Titular de la Unidad de Transparencia, toma asistencia de los ciudadanos y personas servidoras públicas, integrantes del Secretariado Técnico Municipal de Gobierno Abierto para León, Guanajuato 2022-2024. Informando al Pleno que en calidad de suplente se encuentra el Lic. Diego Ricardo Ortega González, Director de Presupuesto Participativo y Delegaciones, en representación del Lic. Allan Michel León Aguirre; y como invitada se encuentra la Regidora Luz Graciela Rodríguez Martínez, Presidenta de la Comisión de Contraloría, Transparencia y Combate a la Corrupción. Una vez tomada la asistencia, se declara quórum legal y se procede al siguiente punto del Orden del día.

Como punto II, el Titular de la Unidad de Transparencia, instruye a la Lic. Liliana Álvarez León, Persona Facilitadora, a dar lectura a la propuesta del Orden del día, para someter a consideración del Pleno su aprobación; siendo aceptada y aprobada por unanimidad.

Como punto III en el Orden del día, el Titular de la Unidad de Transparencia, señala la obvia lectura del Acta de la 1ª Sesión Extraordinaria del Secretariado, y no habiendo comentarios en la Reunión de Trabajo con fecha 05 de diciembre de





2023, se somete a consideración del Pleno su aprobación; la Persona Facilitadora da cuenta del resultado, siendo aprobada por unanimidad.

En el punto IV del Orden del día, el Titular de la Unidad de Transparencia, informa al Pleno los cambios respecto a quien asumirá la titularidad por parte de la Dirección General de Comunicación Social y de la suplencia de la Secretaría de Vinculación y Atención a los Leoneses.

Siendo el Lic. Pedro Muñiz Felipe y el Lic. Emmanuel Moreno Lara, como propietario y suplente, respectivamente, por parte de la Dirección General de Comunicación Social; y el Lic. Diego Ricardo Ortega González, como suplente, por parte de la Secretaría de Vinculación y Atención a los Leoneses.

Cabe recalcar que contarán con las atribuciones que declaran los Lineamientos para el Funcionamiento del Secretariado Técnico Municipal de Gobierno Abierto para León, Guanajuato.

Como V punto en el Orden del día, el Titular de la Unidad de Transparencia, en cumplimiento al artículo 18 fracción VII de los Lineamientos para el Funcionamiento del Secretariado Técnico Municipal de Gobierno Abierto, presenta y da lectura al 1er Informe Trimestral de Actividades del periodo julio-septiembre 2023, haciendo un pasaje de los puntos fundamentales de dicho documento.

El Titular de la Unidad de Transparencia abre el espacio para que los integrantes del Secretariado expresen algún pronunciamiento.

La C. Irais Aranzazu Monjaraz Olvera, manifestó lo siguiente:

"Quisiera permitirme leer una pequeña reflexión que tuve a lo largo de este proceso y abonar más al informe. Para mí es un gusto informar, la entrega en tiempo y forma de este proyecto, de este programa municipal de Gobierno Abierto que ya se puede descargar; con este ejercicio democrático fortalecemos la política pública de Acceso a la Información y Transparencia, y colaboración con el gobierno, esto nos permite seguir trabajando con innovación social. Es importante mencionar, como bien lo decía el Titular de la Unidad de Transparencia este documento es el primero a nivel estatal y el segundo a nivel nacional, poniéndonos como ejemplo ante otros estados. Por último, los invito a compartirlo con la sociedad, ya que es importante que la política pública llegue a más personas para que esto tenga los resultados más positivos posibles. También abonar que, a través de estas páginas, es una lectura muy digerible, y dan cuenta del proceso de creación de este programa, y al final encontrar un banco de datos con los que seguimos abonando a la Transparencia y Gobierno Abierto de la Ciudad".





El Mtro. Carlos Torres Barrientos expresó lo siguiente:

“Felicitar porque el tema de Gobierno Abierto que ha sido muy complejo durante varios años y que el municipio de León ha picado piedra; desde el área de Innovación y hablando desde el espectro de la innovación gubernamental nos ponemos a la vanguardia y estamos demostrando que podemos hacerlo. Ahora lo que nos toca es aplicar las herramientas de Gobierno Abierto de manera eficiente; me da gusto que Diego esté aquí, ya que aplicas de manera directa el tema de Gobierno Abierto, cómo lo podemos llevar a otras áreas del municipio, es un tema de dos, como municipio brindar información, pero también es un tema de que la ciudadanía sepa cómo utilizarlo para el bien de esta información. Felicidades a la Unidad de Transparencia por este esfuerzo”.

La Regidora Luz Graciela Rodríguez Martínez, enunció lo siguiente:

“Gracias. Me sumo a la felicitación que hace Carlos Torres a esta área y a Mario en específico porque era algo que teníamos pendiente que realizar, y en el primer contacto que tuvimos que solicite con la Contralora, ver este tema, fortalecerlo y conformarlo, entonces me demostraron que, con el mayor entusiasmo, dándole seguimiento se puede hacer las cosas bien y se puede hacer bien. Nos toca sumarnos para fortalecer que con el tema de participación que está representando Diego, lo podemos hacer de una manera más contundente y llevar a la ciudadanía a que siga trabajando y permita conocer el trabajo que se realiza con el municipio. Muchas gracias a todos los que integran este Consejo, porque su participación y que desde la dirección que están representando es básica e importante para el municipio de León. Gracias”.

El ciudadano Abraham Gallegos Macías, en uso de la voz:

“Me permito felicitar al Maestro Mario y al equipo que hay detrás de él, nosotros prácticamente venimos a dar el visto bueno ... la gran parte corresponde al trabajo y al equipo del Maestro Mario. Enhorabuena Maestro Mario, felicitaciones”.

La C. Alma Delia López Orozco, declaró lo siguiente:

“Han sido tres meses de trabajo que definitivamente el Maestro Mario y su equipo nos han organizado, hemos ido a las mesas de cocreación, mesas donde hemos aprendido toda la experiencia de cada una de las personas que han participado y hemos tomado la capacitación. Creo que vamos de la mano con ellos, sobre todo para poder dar esta información a la ciudadanía, ya hay un Plan de acción y entonces hay que darlo a conocer, que será trabajo de cada uno de nosotros. Los siguientes tres meses octubre, noviembre y diciembre se sigue trabajando, se han sacado varias cosas, pero hay que ponernos de acuerdo con las visitas de los





ciudadanos para darles a conocer el Plan de Acción que va obviamente de la mano con el plan de Gobierno de la Alcaldesa. Gracias”.

Como punto VI del Orden del día, el Titular de la Unidad de Transparencia, hace de conocimiento al Pleno la calendarización de Sesiones Ordinarias para el ejercicio 2024, terminando su intervención, se instruye a la Persona Facilitadora dar cuenta de la votación, siendo aprobada por unanimidad.

En el punto VII se abre espacio para el registro de Asunto generales, no habiendo registro de asuntos, el Titular de la Unidad de Transparencia, en uso de la voz, expone dos puntos:

“El próximo 30 de enero de 2024 se estará celebrando y conmemorando el veinte aniversario de la creación de esta Unidad de Transparencia, en virtud de las leyes en la materia fueron publicadas en el año 2002 y 2003 para el estado de Guanajuato por lo que se empezaran a hacer algunas actividades, desde el alcance de la propia Unidad para no dejar pasar esta fecha y de las cuales estaremos compartiendo el programa de trabajo.

Es un beneplácito que una instancia como la Unidad de Transparencia pueda destacar la aportación que hace el municipio después de veinte años. Cabe señalar que de manera reciente la ciudadanía ha tenido una participación muy importante en la generación de cambios significativos, pero sobre todo se vuelve conocedora de sus Derechos y los hace exigibles, esta es la parte donde la Unidad de Transparencia coadyuva y garantiza el Acceso a la Información de los ciudadanos. Asimismo, señalar que en sus lugares tienen una serie de materiales impresos que tienen que ver con los trabajos que, de manera concreta con las recomendaciones, con las ideas, que se hicieron parte del Plan de Acción Municipal de Gobierno Abierto y que de alguna manera busca tener un mayor alcance a mayores sectores a ser el tema del Derecho de Acceso a la Información de una manera amigable, pero sobre todo al alcance de todos. Asimismo, informarles que, a partir de enero, la participación de la Unidad de Transparencia en las Delegaciones municipales, así como de las Plazas de la Ciudadanía y algunas plazas públicas para llevar estos materiales y esta difusión a la ciudadanía; porque una de las consignas que tenemos por parte nuestra Alcaldesa es la escucha ciudadana permanente y con estos instrumentos la UT coadyuva y alimenta esta instrucción”.

Como mensaje de despedida la Regidora Luz Graciela Rodríguez Martínez:

“Reiterar la felicitación a este Secretariado Técnico por su trabajo, asimismo que el próximo año se generen las mejores prácticas y acciones para bien de la ciudadanía leonesa y que sigan los éxitos en relación con el mismo.





Mi mensaje en relación a esta época que a todos nos conlleva una participación con nuestra familia, una interacción, un análisis que tenemos que hacernos de las cosas que estamos haciendo para el bien de cada uno de nosotros y para el bien de la ciudadanía (...), (...) sea recibirlo con las mejores acciones, el poder trabajar de la mano para poder ayudar a la gente que menos tiene, a la gente que nos necesita, no únicamente en cuestiones materiales, sino en lo espiritual, necesitamos estar acompañando a esta gente que necesita de nosotros y que podemos apoyar para ser cada día mejores seres humanos y que esta unión que se viene en estas fiestas nos sirva para seguir fortaleciendo la espiritualidad y la convivencia con la familia que nos hace fuerte cada día. Muchísimas felicidades en estas fiestas que vienen, continuo dando las gracias por cada labor que realiza cada uno de los integrantes”.

Concluyendo con el Punto VIII y habiéndose agotado los puntos a tratar del Orden del día, se da por finalizada la 3ª Sesión Ordinaria del Secretariado Técnico Municipal de Gobierno Abierto para León, Guanajuato 2022-2024, siendo las 13:36 del día señalado en el proemio.

Se levanta la presente acta para constancia.

C. Alma Delia López Orozco.
Integrante Ciudadano.

C. Norma Araceli Díaz Quintanar.
Integrante Ciudadano.

C. Abraham Gallegos Macías.
Integrante Ciudadano.

C. Irais Aranzazu Monjaraz Olvera.
Integrante Ciudadano.





Lic. Diego Ricardo Ortega González
Director de Presupuesto Participativo y Delegaciones.

Lic. Martha del Rocío Acevedo Sánchez.
Directora General de Gestión Gubernamental.

Lic. Viridiana Margarita Márquez Moreno.
Contralora Municipal.

La presente hoja de firmas, forma parte integral del Acta de la 3ª Sesión Ordinaria del Secretariado Técnico Municipal de Gobierno Abierto para León, Guanajuato 2022-2024; aprobada en la 1ª Sesión Extraordinaria del 08 de febrero de 2024.





Mtro. Carlos de Jesús Torres Barrientos.

Director General de Innovación de la Secretaría para la Reactivación Económica de León.

Mtro. Mario Vázquez Cantú.

Titular de la Unidad de Transparencia y representante de la Presidencia del Secretariado Técnico Municipal de Gobierno Abierto para León, Guanajuato 2022-2024.

La presente hoja de firmas, forma parte integral del Acta de la 3ª Sesión Ordinaria del Secretariado Técnico Municipal de Gobierno Abierto para León, Guanajuato 2022-2024; aprobada en la 1ª Sesión Extraordinaria del 08 de febrero de 2024.

